



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 68 - Arrecife de Lanzarote, 20 de Julio de 1954 - Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 - Apartado, 32 Año II

Depósitos de combustible líquido para suministro a buques pesqueros Serán montados en Arrecife en un futuro próximo

Si las necesidades lo exigiesen, sería instalada otra fábrica de hielo

El establecimiento de una nueva fábrica de hielo en nuestra ciudad, inaugurada días pasados, tiene para nosotros una destacada importancia y trascendencia en la vida económica de la isla, no sólo por lo mucho que en sí representa, sino porque junto a ella—y en un futuro que no podemos fijar exactamente dadas las naturales dificultades con que hoy se tropieza para la adquisición de estos materiales—serán levantados también modernos depósitos para almacenaje de combustible líquido (gas-oil) y otros elementos, necesarios e imprescindibles para que Arrecife, poco a poco, vaya adquiriendo el rango y categoría de puerto pesquero a que desde mucho tiempo se ha hecho acreedor, por su envidiable situación en relación con las zonas de pesca de los vecinos bancos afro-canarios.

Plenamente convencidos de lo que ello ha de representar en la futura vida industrial y comercial de nuestra isla, nos hemos

entrevistado con los dos accionistas de la empresa, don Juan Betancor López y don Eduardo Coll Díaz, para obtener una detallada información de cuanto, en este sentido, se proyecta en Arrecife.

—¿Qué capacidad tiene la nueva fábrica?

—Veinticinco toneladas diarias de producción y cámaras frigoríficas capaces de almacenar ochenta mil kilogramos de hielo.

—¿Qué motores utiliza?

—Tres. Uno de 100 H.P., otro de 25 y, un tercero, de 10.

—¿Creen beneficioso el sistema adoptado para la distribución del producto en la plaza?

—No somos partidarios del distribuidor exclusivista, que, en la mayoría de los casos, produce incomodidades al cliente. La venta libre de hielo, creemos, evitará estos inconvenientes.

—¿Compite este hielo, en precio, con el de las demás islas?

—Creemos que ninguna otra podrá ofrecer este

(Pasa a última página)

Barcelona, gran centro productor de perfumería

Los perfumes españoles tienen fama en todo el Mundo

BARCELONA. — La industria y el comercio de la perfumería han hecho públicos impresionantes datos sobre el auge alcanzado por la industria perfumera en España, de los que se desprende que en veinticinco años nuestro país, antes dependiente por completo de la perfumería extranjera, abastece hoy en dichos artículos a las cinco partes del mundo. En unos 600 millones de pesetas se cifra en precio de fábrica el valor de la producción anual de la perfumería española, que tiene en Barcelona sus principales centros productores.

En los Estados Unidos, Brasil, Argentina y otras

naciones americanas, en la Gran Bretaña y hasta en Nueva Zelanda, la industria perfumera española tiene hoy múltiples e importantes sucursales. Sólo una industria catalana de la perfumería tiene diseminados por el mundo 21 laboratorios y siete grandes fábricas, superando su organización industrial a las más importantes que pueda haber en París.

La industria de la perfumería fué introducida en Cataluña a fines del siglo pasado por los franceses Renaud y Germaine, que se establecieron en las ramblas frente a la calle de Fernando.

Primer Salón Nacional de Fotografía de Lanzarote

El plazo de admisión de obras expirará el 15 de agosto

Otro de los números del programa de festejos que ha confeccionado el Excmo. Ayuntamiento con motivo de sus tradicionales fiestas de Agosto, es el I Salón de Fotografía Artística, al que podrán concurrir fotógrafos de nacionalidad española, pro

fesionales o aficionados, que reúnan las condiciones que se especifican en las bases de dicho concurso.

Se otorgarán los siguientes premios:

Premio de honor; Copa del Excmo. Ayuntamiento

(Pasa a última página)

Corridos de toros en el Oriente Medio

En Beirut, capital de la República del Líbano, se ha celebrado la primera corrida de toros con intervención de los novilleros españoles Fráscuelo, Fuentes y "el Exquisito". Se lidiaron toros franceses de origen español.

En vista del clamoroso éxito que obtuvo la primera corrida, se ha firmado un contrato para celebrar 18 más.

Ya han sido desembarcados 22 toros en Oriente Medio, procedentes de Marsella.

RECEPCION OFICIAL CON MOTIVO DE LA FESTIVIDAD DEL 18 DE JULIO

Fueron entregadas las casas del Médico de Horía, Teguisse y Uga a mediodía del pasado domingo, y con motivo de

Urgente necesidad portuaria

El viernes llegó a nuestro puerto el buque pesquero "Pefe", de la flota de Huelva, para tomar en Arrecife 15 toneladas de agua. Debido a la aglomeración de barcos en el muelle, el "Pefe" se vió en la necesidad de suministrar el líquido en camionetas (sistema que resulta carísimo) ya que la boca de toma se encontraba ocupada por un motovelero que descargaba mercancías. Fué el propio maquinista del vaporcito quien se mostró extrañadísimo de que el servicio de puertos no disponga aquí de una pequeña manguera con qué poder atender a estas operaciones de suministro, cuando el espigón se encuentra ocupado por otros barcos.

Por nuestra parte añadimos que, si en estos momentos estamos realizando una política de atracción de buques pesqueros hacia Arrecife, resulta absurdo ocasionar tales perjuicios a las embarcaciones que nos visitan, por inconveniencias tan fáciles de remediar.

Tengamos en cuenta que en estos días comienza la zafra de sardina, en zonas muy cercanas a Lanzarote, y que estas visitas aumentarán considerablemente en próximas fechas.

Esperamos sean tenidas en cuenta nuestras observaciones a este respecto, que van dirigidas única y exclusivamente al beneficio de nuestra vida portuaria, cada vez en mayor auge.

la festividad nacional del 18 de Julio, fiesta de Exhaltación del Trabajo, tuvo lugar la recepción oficial, ante el Comandante Militar de Lanzarote, teniente coronel don Francisco Padillo Garrido y Delegado del Gobierno, don Bonifacio Villalobos Guerrero.

Asistió una compañía del Batallón de Infantería de Lanzarote, con Bandera, escuadra y música que desfiló después, ante las mencionadas autoridades y asistentes al acto.

También el mismo domingo se efectuó el acto de entrega, por la empresa constructora, de las casas del Médico de Horía, Teguisse y Uga (Yaiza), construidas con fondos aportados por el Ministerio de la Gobernación (Regiones Devastadas) Obra Social de la Falange y Cabildo Insular de Lanzarote, por un importe total de 741 mil pesetas. Cada casa consta de salas para instalación provisional de enfermos o heridos, botiquín de urgencia, laboratorio, despacho, y otras dependencias, así como de viviendas para los facultativos. Los tres edificios están constituidos por dos plantas.

Asimismo fué entregado el nuevo local para escuela y vivienda del Maestro, en el pago de las Breñas, costeado por la Obra Social de la Falange.

Prórroga del cobro de apremios del Montepío Marítimo Nacional

En la Delegación del Gobierno se nos informa que, debido a las activas e interesadísimas gestiones llevadas a cabo por el Gobernador civil de esta provincia, Excmo. Sr. don Evaristo Martín Freire, se ha logrado una paralización en los procedimientos de apremio que como consecuencia de descubiertos con el Montepío Marítimo Nacional, habían de hacer efectivos urgentemente los barcos de

Solemnes cultos en honor a nuestra Señora del Carmen

El barrio de la Vega le tributó un cariñosísimo recibimiento

Con extraordinaria brillantez continúan celebrándose en nuestra ciudad los diversos cultos religiosos que se organizan para honrar a la Santa Patrona de los marineros.

A las once y media de la mañana del domingo tuvo lugar una solemne función religiosa cantada por un grupo coral de voces masculinas. El panegírico estuvo a cargo del coadjutor de Arrecife, don Santiago Godoy, quien pronunció una bella oración dedicada a la Santísima Virgen, con motivo de la festividad del día.

Pero el acto más sobresaliente de estas solémnes jornadas marianas que esta viviendo nuestra ciudad, lo constituyó, sin duda, la brillante procesión celebrada en la tarde del domingo en un larguísimo trayecto que abarcaba varios barrios de la capital, procesión que permaneció en las calles por espacio de tres horas y a la que concurrió gran número de fieles.

El barrio de la Vega, ese ejemplarísimo barrio arrecifeño que es todo hermandad y unión cuando

(Pasa a séptima página)

Concesión de un crédito de 14 millones de ptas a MARDEPESCA

Por la Caja Central de Crédito Marítimo Pesquero ha sido concedido un crédito de catorce millones de pesetas a la Cooperativa Marítimo Industrial Pesquera de las islas Canarias.

La inmensa mayoría de este crédito beneficiará a Lanzarote por ser en esta isla donde existe un mayor número de embarcaciones de bajura.

Este crédito favorecerá a un buen número de pequeños industriales que, aunque solventes, ven dificultadas sus posibilidades de compra por su escasa potencia financiera y la onerosidad de otras cla-

ses de créditos particulares que les descompensan los normales márgenes de beneficio industrial. Con la facilidad de este crédito público aumentará su capacidad de compra y disminuirán los costos de la producción, produciéndose como consecuencia natural una mayor concurrencia de compradores, un mejor precio de venta para los armadores y grandes facilidades para los industriales factoreros que aumentarán así su capacidad financiera. Una mejora, en fin, que tiende a favorecer y robustecer el armazón de nuestra vida industrial pesquera, que por distintas circunstancias y desde hace varios años, venía sufriendo inconveniencias y perjuicios que a todos afectaba por igual: armadores, factoreros, e indirectamente, marineros.

En todo esto que ahora se ha logrado no podemos olvidar la feliz y rápida gestión llevada a efecto en las esferas superiores por el Gobernador civil - Jefe provincial don Evaristo Martín Freire, quien una vez más ha demostrado su interés por resolver los problemas-base que afectan a las islas de la provincia de su mando.

nuestra flota.

Según estas referencias todos los pagos por este concepto serán demorados hasta el 1 de enero de 1955.

Maquita Camacho Nieves

servicio esmerado de MANICURA, a domicilio

Rubicón, 16 ARRECIFE

COLABORADORES DE "ANTENA"

«MOTOS» y BICICLETAS

Por ABEL CABRERA

Es lo cierto que vivimos una época en que el pedal estatismo de las "motos" detonantes y el rotativo pedaleo de las bicicletas, restringen alarmantemente el número de caminantes. ¿Causas? —En el umbral de la oscura genética de este fenómeno actual, sólo vemos la luz mortecina de algunos candiles próximos al chisporroteo. Aquel candil difumina como causa, la justificada prisa por insuficiencia económica; éste, la prisa nerviosa del desasosiego, estotro, la presión por salvar distancias entre domicilios y centros de trabajo; ése, el anímico estado placentero del conductor; aquél, el barajeo del nombre del dueño del vehículo en el comentario ciclistico. ¿Efectos? El logro de tales aspiraciones y los diagnósticos facultativos de magullamiento, fractura, o el pronóstico grave del estado comatoso. ¿Procedimientos? Compras a plazo, generalmente.

Y nos encontramos aquí con un caso excepcional en el enredo causal. Porque se enredan de tal forma las relaciones entre causa y efecto, que sería pretencioso, en muchísimos casos, evaluar una incógnita que, por su ambigüedad, no puede ser matemática. Pongamos este ejemplo:

Que el alza de los artículos de primera necesidad fue producida por una sociedad anónima dedicada a la fabricación de "motos" y bicicletas, fue la afirmación contundente de un extraño señor; e inmediatamente quedó proscripto del mundo de los cuerdos. Alguien se atrevió a conceder alguna posibilidad de acierto a semejante aserto. Y en la trama de una vasta y sombría estrategia, es posible que los socios de la anónima entidad accionaran

una táctica aplastante contra esta comprometedorá actitud dubitativa.

Porque el extraño señor preveía que el alza de los artículos de primera necesidad traería como consecuencia la prisa justificada, el nervioso desasiego, el comentario ciclistico... la modalidad de las ventas a plazos; efectos eficientes en la multiplicación de beneficios. E inmediatamente acusó a la anónima sociedad.

En el planteamiento de este problema sería la causa la ambicionada prosperidad ganancial en la fabricación de tales vehículos; el efecto, el alza de precios; los procedimientos, la sombría estrategia tramada para que tal alza robusteciera automáticamente el superavit de la sociedad. Pero pudo también ocurrir que lo señalado como causa fuera efecto, y viceversa; en cuyo caso no cabría acusación a la casa productora. Enhorabuena.

Nuestra felicitación efusiva, repetimos, y toda nuestra humana compasión a los culpables directos o indirectos, sin exceptuarnos nosotros, de la elevación de precios; principal agente, a primera vista, de este nutrido tráfico ciclistico que tememos acabe en indigestión. Porque sólo Dios sabrá a donde ha de alcanzar su compasión y condenación divina, ante tal desenfreno del egoísmo humano.

"Gil Hernández" Hnos.
(S. R. C.)

Transporte de viajeros
Calle de Triana ARRECIFE

LEA
'Antena'

BENAVENTE HA MUERTO

El Sol se nubla y se oscurece el cielo de las letras hispanas, porque ha muerto, de admiración y de esplendor cubierto, una gloria brotada en nuestro suelo.

Supo tejer con pulcritud el velo de intrigas y de amores en concierto, y a nuestra vida supo, con acierto, retratar en las letras con gran celo.

Ha muerto Benavente y llora España la pérdida de un genio y Premio Nobel, que la preciada distinción extraña

para lo español fué, prendida en él, y grabada ha quedado en nuestra Hispania para dar a su Parnaso otro escabel.

FIDEL ROCA

RIMAS DEL TRANSITO

Por EGO SUM

Ten cuidado amigo con la bicicleta que, en cualquier momento, te hace una "jeta". (Ya sabrás, lector, qué palabra es ésa: significa herida hecha en la cabeza). ¡Cuidado al dar vuelta por alguna esquinal, porque la "cicleta" no tiene bocina, y aunque ella la tenga nunca ha de sonar y, en cualquier momento, te puede matar. Si no eres matado, al fin, serás roto, o por bicicleta o por una moto. Créeme tú, amigo, yo tengo razón. Te diré otra cosa respecto al camión: que tiene bocina tan estrepitosa, que se oye allá en China igual que en Formosa. Se oye donde quiera y esto... menos mal; pero, hay otra cosa, peor que la "pita" y es: que la baranda siempre se le quita. No lleva baranda la parte trasera, y así, por lo tanto, ocurrir pudiera

que al saltar un "canto" a tí te cogiera partiéndote el pecho contra de la acera. No creas que el "canto" viene de "cantante", viene de "cantera", viene en el camión por la carretera, y, para matarte, el "canto" es bastante. Si te distraes mirando a alguna "chica" puede caerte encima una barrica. Sabes que las barricas dan muchas vueltas cuando, en los camiones, las llevan sueltas. Puede pasar eso por las razones: que no amarran las cargas en los camiones, ni tocan las "pitas" las bicicletas, ni avisa el carro con las maletas. Lo que interesa, amigo, es... las pesetas. Igual que con "canto" pasa con "batata". Y no sigo más por no dar la "lata". Voy a darte, amigo, un consejo sano que es: ¡Apunta Nene!, que dijo Casiano.

3-2, Brillante triunfo del Arrecife sobre un grupo de preseleccionados. Le fué entregada la copa torneo Consolación

Con todos los honores y merecimientos el Unión D Arrecife recibió anteayer, por mano de su capitán Felipe, el trofeo que tan brillantemente ha ganado en el torneo Consolación que desde hace unos meses se está jugando en nuestro estadio. Y como si esos muchachos, en un rasgo de caballerosidad deportiva quisieron demostrar la verdad patente de su indiscutible recuperación, el domingo, contra todos los

pronósticos, pusieron fuera de combate, casi desde el primer "round", a esos diecisiete chicos de entre los que ha de salir la selección local que representará a Lanzarote en el torneo triangular de San Ginés.

El Arrecife, pese a no disponer de dos de sus mejores hombres, Betancort e Hiram, que militaban en las filas de los escogidos, supo llevarse a calle derecha el partido, en un alarde de entusiasmo, de coraje y de buen orden defensivo, sabiendo sacudirse maravillosamente de la pejugosa y continua opresión de los blancos y sabiendo aprovechar también, eficazmente, sus aisladas incursiones en tierra enemiga. Y pese a ver perforada su meta a los 25 minutos de comenzado el encuentro, tras un magnífico gol de "cuchara", de Falo, supo reaccionar adecuadamente, logrando tres espléndidos goles, a los que nadie podrá poner ningún pero.

No queremos decir con esto que los preseleccionados hayan jugado mal. No. Momentos tuvieron de buen juego, inteligente y exhibicionista, salpicado con esos escalofriantes tiros del volante Miguel que de no malograrse, llegará lejos. ¡Muy lejos! Tampoco puede extrañarnos que no se juegue a la perfección en un primer encuentro de entrenamiento. Los preseleccionados, pues, representan la flor y nata de lo

que aquí poseemos. Vaya nuestra enhorabuena anticipada al seleccionador, don Mateo Cabrera y al preparador técnico, don Ginés de la Hoz. Sin embargo, hay puestos que es necesario apuntalar como sea — quizás recurriendo a jugadores de más de 20 años — cosa que pudo percibirse muy claramente el pasado domingo. Ni Falo ni Ramón — que apuntan cualidades para el futuro — creemos sean los hombres indicados para cubrir un puesto tan difícil como es el de delantero centro. Pepe de León, sin ir más lejos, nos demostró el domingo lo que debe ser un buen ariete: ímpetu, coraje «sprint» y tiro. Perico, el azul puntillista, es para nosotros el otro candidato a un puesto de tanta responsabilidad ante enemigos de la categoría. Tampoco Hernández, ni Manolo, nos parecen jugadores eficaces para el puesto de extremo izquierda. Y creemos — es una creencia — que entre los proscritos hay todavía material aprovechable para cubrir este puesto. Claro que tampoco es cuestión de pedir peras al olmo, y pensar que desde el primer encuentro de entrenamiento va a perfilarse ya la futura selección. Repetimos que tenemos plena confianza en los se-

leccionadores y confiamos en que ellos, con mucho tiempo por delante, sabrán suplir con eficacia las deficiencias que pudieran surgir. Hay chicos de clase y facultades, que bien

¡Atención al partido del 1º de Agosto!

auxiliadas en futuros encuentros de preparación, nos han de dar la selección que Lanzarote necesita, siquiera para quedar bien, hasta esos dos equipos hechos y acoplados que son el Juvenil y el «Mato y Alberola». Este es el deseo de todos y todos debemos de contribuir con nuestro apoyo y nuestra comprensión, al logro de este ferviente deseo.

GUI TO

PERDIDA

de un monedero de señora conteniendo 981 ptas. y un llavero. Se gratificará a quien lo entregue en esta Redacción. Su dueño es persona modesta

LOTERIA NACIONAL

Sorteo 15 de julio de 1954
Primer premio: 8.644
Segundo premio: 42.123
Tercer premio: 45.077
Cuartos premios: 21.414
28.098 - 695 - 15.421 - 35.758 y 20.396.

MAGNIFICO PIANO-PIANOLA

Marca americana, en buen estado de uso **SE VENDE**

Informes: José Díaz Santana, José Antonio, 11

Sociedad «EL PORVENIR» (San Bartolomé de Lanzarote) GRAN VERBENA

con motivo de la fiesta de «LA VENDIMIA», el próximo **JUEVES DIA 22**, amenizada por un atamado conjunto musical
TODAS LAS BEBIDAS, HELADAS
Con muy poco dinero pasará un rato agradable.

Cine «ATLANTIDA»

Martes a las 7'15 y 10'15

«Chamartin» presenta
LA ESTOCADA DE LAGARDERE
por Jorge Negrete, Gloria Marín y Andrés Soler
La mejor espada de Francia al servicio de una noble y romántica empresa llena de peligros, emociones, aventuras y lances a espada.
(Tolerada menores)

JUEVES a las 7'15 y 10'15

La vida fabulosa de uno de los más grandes aventureros de todos los tiempos
CAGLIOSTRO
por Orson Welles, Nancy Guild, Valentine Costesse y Akim Tamiroff
Acción arrolladora — Amores tempestuosos — Fantásticas aventuras
(Autorizada mayores)

SABADO a las 10'15

La producción italiana de gran emoción
La venganza de Aguila Negra
por Rossano Brazzi y Gianna Canali
Una de las más fantásticas y espectaculares cargas de caballerías que se han visto jamás. Sólo el amor de una mujer podrá aplacarlo
(Autorizada mayores)

ENRIQUE DIAZ BETHENCOURT

AGENTE DE PRESTAMOS del

Banco Hipotecario de España

Se tramitan rápidamente expedientes de préstamos a largo plazo con hipotecas de fincas rústicas, urbanas, y casas en construcción

León y Castillo, 1 Telfónos. 67 y 109 ARRECIFE

BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

Buzón del comunicante

Muchas quejas «tubísticas»

En número de 34—hemos tenido la curiosidad de anotarlas—se han recibido para el «Buzón del comunicante» quejas, orales y escritas, sobre el desagradable ruido del tubo de escape de la nueva fábrica de hielo. Algunos vecinos de la Marina no pudieron «pegar ojo» durante toda la primera noche y hubo quien se vió en la necesidad de abrir hasta el máximo su aparato receptor de Radio, para ahogar el desagradable «trac-trac», entre las dulces notas de un vals de Strauss o entre la rítmica cadencia de un bolero de Machín.

Comprendemos la sobrada razón que asiste a nuestros amables comunicantes pero, según informamos en otro lugar del periódico, esta anomalía será corregida en breve plazo.

Una burbuja que burbujea

Respecto a la observación que en la sección «Buzón del comunicante» del pasado número hizo un ciudadano sobre el estado de conservación de la carretera que conduce a Las Caletas, hemos recibido una atenta comunicación del Cabildo Insular en la que se nos hace saber el proyecto que en este sentido tiene la Corporación de crear una brigada móvil de peones camioneros que en una camio-

neta recorrerá ininterrumpidamente los caminos vecinales de esta isla para someterlos a las reparaciones que se estimen necesarias, ya que el antiguo sistema de peones individuales fijos, parece no ha dado el resultado apetecido.

Sólo se está pendiente de algún pequeño trámite, para que la citada brigada «comience sus operaciones» en los 200 kilómetros de carreteras que pertenecen al Cabildo.

Más sobre carreteras

Muchas, muchísimas quejas nos llegan semanalmente desde todos los rincones de la isla sobre el desastroso estado de circulación en que se encuentran algunas zonas de las llamadas carreteras del Estado. Nosotros, en más de una ocasión, hemos tratado también energicamente este asunto que de momento, por lo visto, no apunta ninguna factible solución. Sabemos, no obstante, que el Cabildo Insular estudia una fórmula, tajante y decisiva, para enfrentarse a este arduo problema, y prometemos informar a nuestros lectores respecto a la misma, en fecha próxima.

Aprovechando la coyuntura diremos que un conductor y dueño de camión de la zona Norte nos hace saber lo muy descuidado que se encuentra un sector de la carretera general de Arrecife a Haría—después de rebasar los Valles—opinando ese lector que todo podía arreglarse con un poco de buena voluntad.

El sanatorio antituberculoso de Lanzarote

A raíz de la visita a nuestra isla, en 1950, del Ministro de la Gobernación, Excmo. Sr. don Blas Pérez González, éste manifestó su interés y deseo de construir un Sanatorio Antituberculoso en Lanzarote, dadas sus condiciones especiales de aislamiento.

Ahora, recién inaugurado el Hogar Canario en Madrid, la Directiva de este Centro visitó al señor Pérez González interesándose por la marcha de algunos de los asuntos que afectan a la vida de las islas. El vocal de dicha directiva, nuestro paisano don José Díaz Santana, departió largo rato con don Blas Pérez, manifestándole éste su extrañeza de que hasta el momento nada se hubiese hecho en relación con el prometido Sanatorio. Parece ser que, a partir de ese momento, las gestiones se han iniciado por especial interés del señor ministro y nada de particular tendría que en un futuro próximo Lanzarote contara con un amplio y moderno establecimiento de esta clase, tan necesario en nuestras especiales circunstancias.

Luz y tinieblas

En diversas ocasiones hemos registrado con satisfacción el moderno y eficiente alumbrado que la empresa de nuestra planta eléctrica viene suministrando a ciertos sectores de la ciudad. Ojalá siempre pudiésemos decir lo mismo. Pero hoy no podemos menos que registrar también nuestro desagrado por esos continuos apagones que, casi a diario, y desde algunas semanas, vienen observándose en ciertas zonas de Arrecife. En nuestros talleres, sin ir más lejos, hemos sufrido las consecuencias de esos frecuentes cortes de luz que

han paralizado noches enteras nuestros trabajos de composición e impresión. Y suponemos que, como a nosotros, a otros muchos ciudadanos de Arrecife se le irrogarán perjuicios de esta índole.

¿No podría buscarse una solución definitiva a estas frecuentes averías de uno de sus motores? Porque es un mal que venimos padeciendo—salvo algunas épocas de normal funcionamiento—desde hace algunos años, sin que hasta ahora hayamos visto nada positivo.

Fiesta estudiantil en el Casino

Ya parece adquirir carácter de tradición la celebración de esta simpática fiesta que anualmente organizan los estudiantes lanzaroteños no residentes en la isla, en colaboración con un grupo de jóvenes ex-estudiantes de Arrecife. A esta fiesta, de neto carácter marinero, se le ha dado el original nombre de «Fiesta de los chalánitas» y en ella no faltan nunca curiosos disfraces que representan nuestra típica indumentaria marinera. El patio del Casino, en esos días, huele también a cosas del mar: redes, nasas, chalanas y salvavidas, lográndose un armonioso conjunto decorativo que es como un homenaje sincero y leal a los valientes y sufridos pescadores lanzaroteños.

Este año, que fué precedida por un verdadero alarde de campaña publicitaria, ha revestido gran brillantez, habiéndose prolongado hasta bien entrada la madrugada.

Actuó en dichos festejos el quinteto musical «Sol», que dirige don Tomás Aguilar

Comida en el Parador Nacional

La empresa de la fábrica de hielo inaugurada en la pasada semana invitó con un aperitivo y almuerzo en el Parador Nacional de Arrecife a las siguientes autoridades y personas representativas: Delegado del Gobierno, don Bonifacio Villalobos; Comandante Militar de Lanzarote, don Francisco Padillo; Ayudante Militar de Marina, don Pedro de Naverán; jefe de las fuerzas del Aire, don Ricardo Rodríguez; alcalde de la ciudad, don Federico Coll; señor cura-párroco de Arrecife, don Lorenzo Aguiar; juez de primera Instancia e Instrucción, don Andrés Cabrera; vicepresidente del Cabildo, don Esteban (Pasa a séptima página)

CURSILLO DE VERANO

BACHILLERATO-COMERCIO-MAGISTERIO
CULTURA GENERAL

Clases, en grupo o individuales, por profesores titulados.

Informes, Academia, 11

SELECCION DE ARTICULOS

Lectores del Coyote

(Por HERNANDEZ, de «EL DIÁ» de Tenerife)

Entró muy decidido en la sala de lectura. Era distinguido su porte y lo adornaba con unos libros bajo el brazo. Se acercó a la mesa donde están los periódicos y revistas y, a través de sus gafas "Truman", buscó rápido entre las publicaciones expuestas. Me dió la impresión, por su aire y empaque, de que buscaba alguna revista técnica, o algún periódico extranjero, de esos que tan bien viste hojearlos cuando hay personas por las inmediaciones. Pero me ganó la partida; ocurrió lo que yo no había previsto: Tras un rápido expurgo alzó en alto, con aire de triunfo, lo que afanoso buscara: "La Codorniz". Cuando me rehice traté de hacer un somero examen psicológico del sujeto, pero dobló mi sorpresa el descubrir yo que que aquel fajo de libros no era otra cosa que unos ejemplares de publicaciones infantiles y novelas policíacas.

Mucho se viene diciendo y escribiendo sobre la lectura de esas novelas donde hay un S. Holmes que las gana todas. Y hay quienes han tomado muy en serio "eso" "lo que se puede leer", hasta llevarlo al extremo de exhibirse con ejemplares bajo el brazo con igual orgullo que si llevaran una edición de la "Odisea" o de "La expedición de los cien

mil". Claro está que esas novelas tienen sus lectores habituales y que su lectura, aun para los intelectuales, puede constituir también una particular distracción, dejando aparte los problemas filosóficos o sociológicos. Pero esa lectura fútil intrascendente, que es ejercicio y cortina, es como el hacer pompas de jabón en la ventana del patio: que resulta entretenido, pero que son para hacerlas, precisamente, en la ventana del patio; ningún señor se aventurará a exteriorizar tales placeres lanzando bombitas desde el balcón como saludo a los transeúntes. Y si se aventurara, debería ser recriminado, porque cada cual debe guardar el pudor de no mostrarse más tonto de lo que es comúnmente permitido.

Claro está que cada uno puede leer lo que le place o no leer, también. Mas acaso por "snobismo" más que por simple "descuido" hay algunos que pretenden hacer gala de sus colecciones de Coyotes fuera de los lindes de la intimidad. Es como si se obstinaran en probar que en el mundo no quedan cosas serias y se encogieran de hombro yéndose a jugar al trompo, aunque jugar al trompo, en algún momento, pueda servir también a los mayores de ejercicio de agilidad y destreza.

De botones de Telegrafos, pasó a ser el más famoso "barman" de España

Catorce mil botellas tiene el Museo de bebidas de Perico Chicote

Recientemente le ha sido concedida la medalla de oro al Mérito en el Trabajo, al famoso y conocido "barman" Perico Chicote. Perico lleva trabajando desde los siete u ocho años. Comenzó siendo botones de Telegrafos. Luego, ayudante de "barman". Y por fin, "barman". Ahora Chicote posee el único museo universal de bebidas, una estupenda "frascoteca", que contiene nada menos que unas 14.000 botellas con etiquetas de las más diversas procedencias: vinos de Mérida, de Jerez y de Borgoña. Allí están la ginebra holandesa, el pernod francés, el licor de coco de Trinidad... No faltan ni el whisky escocés, ni el kirsch suizo, ni el vodka ruso. Perico Chicote lo ha previsto todo, lo ha buscado todo y ha encontrado la mayoría, lo que no quiere decir que ya no "quedan" más botellas en los estantes de su museo, visitado por todas las personalidades del arte, de las ciencias, de los deportes mundiales que visitan aquella capital.

El museo surgió con una sala botella

Hace muchos años, cuando Perico no era más que un simple ayudante, trabajó en una fiesta diplomática. La organizaba en el Palace el embajador brasileño. Al final, el propio embajador regaló a los camareros unas botellas de Paraty, un aguardiente de caña desconocido en España entonces. Perico "tocó" a dos botellas, como sus compañeros. Y camino de casa debió pensar en beberlas con su familia, como acaso harían los demás. Sin embargo, luego se arrepintió. Bebieron una. Guardó la otra. Y... nació el museo,

porque tras aquella botella, una a una o dos a dos, la colección de bebidas propias y extrañas, nacionales y exóticas, llegaron a sumar esta importante cantidad que hoy suponen esas 14.000, un total que nadie posee en el mundo.

Cuniasidades del museo

En el museo, además, hay botellas que son algo más que continente de licores extraños. Son, por ejemplo, una botella-receptor de radio, cuyo tapón, al girar, conecta una emisión de música de baile; otra, reproducción de la torre Eiffel; una más, en forma de "bulldog"; la que contiene en el líquido unas partículas de oro auténticas... La más antigua del museo es una verdadera joya: coñac francés embotellado en 1494. El general Mc-Arthur le regaló a Chicote otras dos de ginebra y de whisky.

Si a Chicote le preguntan lo que vale su museo, contesta que no hay precio para él. No lo vendería por nada del mundo. Incluso porque allí guar-

(Pasa a última página)

Muy importante

Se vende una casa de reciente construcción en las proximidades del Estadio de esta Ciudad, con llave en mano.

Para informes en la Recaudación de Contribuciones.

SE VENDE

Coche "Ford" 8 Cilindros en perfecto estado e inmejorable precio.

Para informes. Nicolás Martín Cabrera

Véndese Motor eléctrico 43 H. P. 33 Kw.

Molina «Blaskstone» 60 cm.- 4 Molinos país

Dos tornos centrífugos cernir harinas

Una limpiadora grano, inglesa.- Un teclé 2 Tn.

Cable trifásico blindado y otros accesorios de molinería

Informes, Viera y Clavijo, 21 Teléfonos, 5714 -1948
Las Palmas de Gran Canaria

CARNET SOCIAL

MAGISTRADO DEL TRIBUNAL SUPREMO

—Por vía aérea llegó el sábado a nuestra ciudad el Magistrado del Tribunal Supremo, Excmo. Sr. don Acacio Charrín y Martín-Veña. El señor Charrín ha venido a Lanzarote en viaje de turismo.

EL DIRECTOR DEL INSTITUTO DE LA LAGUNA

—Después de una breve estancia en nuestra isla ha regresado a Tenerife, por vía aérea, el director del Instituto de Enseñanza Media de La Laguna y catedrático de Geografía e Historia de dicho Centro, don Leoncio Afonso Pérez, que como ya dimos a conocer, prepara la publicación de una amplia y bien documentada Geografía de Canarias.

INGENIERO JEFE DE LA DELEGACION DE INDUSTRIAS

—Ayer llegó a esta capital el ingeniero-jefe de la Delegación de Industria Ilmo. señor don José Bosch Millares.

OTROS VIAJEROS.

—Llegó de Madrid, don Juan Lasso Santana.
—En avión llegaron el sábado de Las Palmas, la señorita Lina Molina, don José Reguera y esposa, don Teodoro Crespo, don Blas Cabrera, don Juan Florez, don Rafael Stinga, don Antonio Espinosa, don Matias Diaz, don Juan Antonio Quintana y Mr y Mtrs. Smaeck.

—De Las Palmas llegó, en unión de su esposa, el ingeniero de Minas don Jorge Morales Topham.

—A Tenerife hicieron viaje las señoritas Socorro y Pilar Bethencourt.

—Han hecho viaje a Las Palmas, por vía marítima, don Silvestre Serrat, don Juan Manrique, don Ramón Betancort, don

Pedro López, don Esteban Tejera, don Alfonso Puch, y don Luis Morales.

NATALICIOS. — Dió a luz una niña, primero de sus hijos, la señora esposa de don Tomás Borges Cabrera.

Burbujas de la...

(Viene de quinta página)

Armas; primer teniente de alcalde, don Antonio Romero; representante del Grupo de Puertos, don José Miranda; médico de Sanidad exterior, don Pedro Cerdeña; práctico del puerto, don Francisco Ortega; delegado insular de Sindicatos, don Santiago Alemán; notario de Arrecife, don Alvaro Sánchez; administrador de Puertos Francos, don Ismael Vergara; delegado de Hacienda, don José Ramírez; director del Hospital Insular, don José Molina; inspector farmacéutico municipal, don Rogelio Tenorio; director de la sucursal del Banco Hispano, don Orencio Ruiz; director de la sucursal de la Caja Insular de Ahorros de Gran Canaria, don Juan Marrero; presidente de la Gremial de Armadores, don Domingo Lorenzo; abogado asesor de la Gremial de Armadores, don Eugenio Rijo; por la razón social "Hijos de A. Ojeda", don Justo Ojeda; por la razón social "Comercial Vigo, S. A.", don Vicente Alcalá; por la razón social "Lloret y Linares, S. A.", don Miguel Lloret; por la razón social "Aquilino Fernández, S. A.", don Gonzalo Molina; consignatarios de buques, don Matias Garcías y don Manuel Camejo; jefe de Telégrafos, don Antonio González; jefe de Teléfonos, don Francisco Palares; administrador de Correos, don José María López; jefe de tráfico del aeropuerto de Guacimeta, don Antonio Díaz; funcionario de la Estación Costera, don Julio Davara; delegado de Líneas Aereas Ibeica, don Tomás Lamamié; secretario del Cabildo Insular, don Agustín Miranda; secretario del Ayuntamiento, don Antonio Mancha; abogado de la empresa, don José María de Paiz; por la empresa transportista, don Eduardo Martínón; por la empresa constructora, don Enrique Díaz; técnico de la empresa, don Ginés Fernández y director de "ANTENA" y co-responsal de la Agencia "Cifra", don Guillermo Topham.

El Jueves, la carrera hípica de la Magdalena

Mucha expectación en toda la isla

A las cinco de la tarde del próximo jueves tendrá lugar, en el pago de Masdache, la celebración de la gran carrera hípica de la Magdalena, con participación de los ocho caballos ya conocidos por informaciones anteriormente facilitadas. El jurado estará constituido por los competentes aficionados isleños don Manuel de León, don José Pio y don Carlos Medina, así como por un equipo de "aparejadores" y cronometrador. La carrera tendrá efecto en el camino vulgarmente conocido por "Cuatro Esquinas" y de la organización se ha encargado el alcalde de Tías, don Rafael Cedrés

Aparicio, quien en nombre de la Corporación que preside ha otorgado un premio en metálico. También han concedido otros premios el Cabildo Insular y Ayuntamiento de S. Bartolomé.

La expectación que reina en toda la isla con motivo de la celebración de esta carrera, es grande, hasta el extremo de que se establecerá un servicio especial de transporte para llevar allí a los numerosos aficionados que desean ser testigos de la misma.

Los caballos participantes pertenecen a ocho distintos pueblos de Lanzarote.

Solemnes cultos en honor de...

(Viene de segundo página)

de realizar una buena obra se trata, visitó en este día sus mejores galas para recibir triunfalmente a Nuestra Señora del Carmen, que por primera vez les visitaba. Las extensas calles de General García Escámez, Blas Cabrera y Tenerife, engalanadas con profusión de altares, banderas y colgaduras, presentaban un brillantísimo aspecto como jamás se había registrado aquí en ningún otro acto de esta clase.

Toda la población de este simpático y populoso barrio de Arrecife, en espontáneo y cálido homenaje de cariño y fervor a la Santísima Virgen, acogió su presencia con ardoroso entusiasmo, entre vitores, aplausos, cantos y rezos.

Verdaderamente emocionaba esta sincera manifestación de fe de todos los vecinos de la Vega.

La procesión regresó a nuestra parroquia ya bien entrada la noche y allí, con ese sentimiento y emoción que sabe poner en sus palabras el señor cura párroco de Arrecife, don Lorenzo Aguiar, éste expresó su rendida gratitud a todos los arrecifeños por

tan sincera demostración de cariño y amor a la Santísima Virgen del Carmen.

El próximo domingo, a las seis y media de la tarde, tendrá lugar la procesión marítima que este año promete ser solemnisima, y que visitará los barrios marineros del Lomo y Puerto de Naos.

El Carmen, en Tegui

Por noticias que recibimos desde Tegui sabemos que en esta Villa se han celebrado también brillantes festejos en honor a la Santísima Virgen del Carmen, con solemne procesión y función.

En encuentro amistoso de fútbol, el Tegui venció al Puntilla por 4-2

HALLAZGOS

De un llavero, en el paseo del muelle, por don José Tenorio de Paiz.

De un bulto, conteniendo ropa, en una camioneta de la empresa «Comunidad de Transportes del Centro».

Ambos objetos serán entregados en esta Redacción, a quienes acrediten ser sus dueños.

BAR-RESTAURANTE "El Refugio"

Con su moderna instalación de luz fluorescente
TODOS LOS DIAS, EXQUISITOS PLATOS EN SUS MINUTAS

Su aperitivo y sus comidas en...

«EL REFUGIO» - El bar de moda

Depósitos de combustible...

(Viene de primera página)

producto a tan bajo precio, como Lanzarote.

— En caso de que el mercado responda ¿existe la posibilidad de ampliación de la fábrica?

— Tenemos ya en nuestro poder la autorización oficial para el montaje de una industria similar, con idéntica capacidad de producción.

— ¿Y respecto al establecimiento de depósitos de gas-oil?

— Desde hace algún tiempo hemos estipulado un convenio con la Compañía Española de Petróleos (Refinería de Tenerife), quien nos viene facilitando cupos de combustible para suministro a pesqueros. De momento nos hemos visto en la necesidad de realizar el abastecimiento por medio de bidones— reconocemos que el sistema es anticuado, incómodo y antieconómico para nosotros—, pero no obstante, hemos ofrecido precios de cotización más bajos que en la Península, aunque con las desventajas que este primitivo método representa.

— Y los depósitos propiamente dichos ¿cuándo serán instalados?

— Ya obra en nuestro poder la confección del proyecto, debido al ingeniero de la empresa señor Carús, para el montaje de modernos depósitos centrales junto al lugar que hoy ocupa la fábrica de hielo. Habrás visto las obras de relleno que allí se están realizando. Solamente estamos pendientes de obtener la tubería especial, que una estos depósitos con las bocas de aprovisionamiento que serán instaladas en el muelle. Como estas tuberías son de procedencia alemana y existe un riguroso turno para servirlos, nos resulta absolutamente imposible adelantarte la fecha de llegada, pero, confiamos en que no hemos de esperar mucho tiempo.

— ¿Qué flotas pesqueras se beneficiarán más directamente con este completo "stock" de material de

aprovisionamiento con que Arrecife contará en su día?

— En primer lugar, la flota con base en el Archipiélago y, en especial la de Lanzarote. Arrecife podrá ofrecer sus productos a igual precio que cualquier puerto canario, peninsular, y hasta extranjero.

Luego, los barcos andaluces, levantinos y gallegos que se desplazan a los caladeros canario-africanos, muy cercanos a este puerto y, sobre todo, los pesqueros peninsulares que operan en zona de Cabo Blanco, o similar, en cuya ruta está estratégicamente situado el puerto de Arrecife.

Los señores Betancort y Coll nos hablaron de otras cosas muy interesantes con respecto al futuro de nuestra vida portuaria, pero hubimos de cerrar definitivamente el block de notas, muy a pesar nuestro, porque ni ellos, ni yo, podíamos disponer de más tiempo. Y, de improviso, casi a bocajarro, le formulamos nuestra última pregunta:

— ¿Ese dichoso tubito de escape de la fábrica va a seguir así eternamente?

— Créenos que hemos sido los primeros en lamentar tan desagradable contratempo, pero las cosas no han salido a la medida de nuestros buenos deseos. El tubo subterráneo, silencioso, ha sido embarcado ya y esperamos su llegada de un día a otro.

Hasta aquí las declaraciones de don Juan Betancort y don Eduardo Coll, dos lanzaroteños de pura cepa, para los que no cuentan obstáculos e inconveniencias en el complicado mundo de los negocios. Y es que cuando se saben conjugar tan maravillosamente esas dos grandes virtudes humanas que son la inteligencia y el trabajo, nadie puede fracasar en la vida. **GUIO**

Lea 'ANTENA'

COSAS DE LA VIDA

Un español muere en Norteamérica a los 90 años de edad

Desempeñó 121 oficios y no llegó a hacer fortuna

El "Diario de Las Palmas" publica un reportaje fechado en Nueva York en el que da cuenta del reciente fallecimiento en el hospital "Lebanon Cedars", de Los Angeles, del súbdito español, nacionalizado en Norteamérica, José Pérez Luna, de 90 años de edad, nacido en Oviedo. El señor Luna salió de la capital asturiana cuando sólo contaba 17 años, después de perder a sus padres, desembarcando en Nueva York con un bulto de ropa y 25 pesetas por todo capital. Durante su larga estancia en diversas ciudades americanas desempeñó 121 oficios—según afirmación publicada por un diario de habla hispana— empezando por vender cigarrillos en los cafés; luego fué barrendero, guardia municipal, conductor de tranvías, vendedor de pescado, detective privado, ferretero, traductor de español, fabricante de conservas, huevero, reportero deportivo, y otras muchas cosas más. En los últimos años de su existencia vivió de las rentas que le proporcionaban un comercio de comestibles de su propiedad. A pesar de los numerosísimos oficios que desempeñó no llegó a ser jamás lo que se llama un hombre rico, pero fué, en cambio, un honrado y e-

jemplar trabajador que nunca tuvo el menor roce con los agentes de la policía. Hablaba perfectamente el inglés y, como además era rubio, de ojos azules y alta estatura, cualquiera podía confundirlo con un auténtico indígena norteamericano; pero fué un español de pura cepa, recordando frecuentemente con cariño a su país natal, para el que siempre tuvo palabras de sincero y elogio. Según testimonio de personas que estuvieron presentes en el momento de su fallecimiento, el señor Luna murió pronunciando el nombre de España.

De botones...

(Viene de sexta página)

da el más popular "barman" del mundo un libro de visitantes de honor, que es una rara colección de autógrafos de personalidades de renombre internacional. Allí han firmado mientras —paradoja— tomaban simplemente una copa de vino español, el rey Pedro de Yugoslavia y Ava Gardner, Rita Hayworth y el doctor Fleming, Henry Ford II y Josefina Baker, Di Stéfano y el Litri...

Para Chicote, que recibe ahora la medalla de oro del Trabajo, inmediatamente después de haberle sido concedida por el ministro de Asuntos Exteriores la encomienda de la Orden del Mérito Civil, el lema que le ha llevado a esta cumbre es, sencillamente, éste: "Trabajar, trabajar y trabajar..."

Primer Salón...

(Viene de primera página)

Premio especial, dotado con 750 ptas. para un tema específicamente lanzaroteño.

Primer premio: Copa donada por el Excmo. Cabildo Insular de Lanzarote.

Segundo y tercer premios: dotados con un trofeo artístico.

El plazo de admisión de obras expirará el día 15 del próximo agosto y el Salón será inaugurado el 22 del mismo mes.

FUMANDO

"cumbre"

tendrá derecho a sus regalos